



Oración para el Día Mundial de la CVX 2025

Laudato Si': ¿Será que un ángel nos llama?

Guía en español

[Canto de entrada]

*Por el aliento de Dios que se cernía sobre las aguas, desde el principio,
por la estrella de la mañana y por los de la noche fijados en el firmamento.*

*Por el fuego, la luz, y también por el frío,
por el agua y por el viento, todo nos habla de ti.*

¡Laudato Si! ¡Laudato Si! Laudato Si! Laudato Si

*Por todos los océanos que dibujan la tierra, desde el amanecer hasta el atardecer,
por la montaña soberbia y los vastos valles.*

*Por las bestias del agua, de la tierra o del cielo, este enjambre viviente,
por hombres y mujeres, a los cuales criaste y por todos sus hijos.*

*Cuando expresan amor, cuando extienden los brazos,
como hermanos y hermanas, esto nos habla de ti.*

*Laudato Si! ¡Alabado seas! Laudato Si! ¡Dios el Creador!
Laudato Si! ¡Alegría del Cielo! Laudato Si! ¡Alegría! ¡Alegría en el corazón!*

*Por la casa construida por los humildes de corazón que cobija a todos,
los constructores de paz de un planeta azul donde todos los hombres son vecinos.*

*En la esperanza de aquel día que pronto amanecerá,
aquí y en otros lugares serás reconocido.*

*Laudato Si! ¡Alabado seas! Laudato Si! ¡Dios el Creador!
Laudato Si! ¡Alegría del Cielo! Laudato Si! ¡Alegría! ¡Alegría en el corazón!*

1. **Hola, y sean bienvenidas y bienvenidos al Día Mundial de nuestra Comunidad de Vida Cristiana, y a esta celebración del 10^{mo} aniversario de la Encíclica Laudato Si' del Papa Francisco.**
2. **Hello everyone, and welcome to the World Day of our Christian Life Community and to this celebration of the 10th anniversary of Pope Francis' Encyclical Laudato Si'.**
3. **Bonjour à toutes et tous, et bienvenue à la Journée mondiale de notre Communauté de Vie Chrétienne et à cette célébration du 10^{ème} anniversaire de l'Encyclique Laudato Si' du Pape François.**

4. El tema elegido para este Día Mundial CVX 2025 es *Laudato Si'*, ¡una alabanza de gratitud por toda la creación! Cada año en marzo, nuestro Día Mundial CVX es una oportunidad para celebrar y orar juntos durante nuestro encuentro virtual.

5. A partir de la encíclica *Laudato Si'*, el equipo de la Región América del Norte les invitamos a la gratitud, a escuchar con dolor del clamor de la tierra y de los pobres, y a ser contemplativos en la acción.
Profundicemos nuestro sentido de comunión y solidaridad mutua en el cuidado de la creación y de todas sus criaturas.

6. Reconociendo que el clamor de la tierra y el clamor de los pobres son un solo clamor, esperamos que las invitaciones del Papa Francisco nos animen a renovar nuestro compromiso como CVX con un estilo de vida sencillo, a integrar vocación y misión, y a apoyarnos mutuamente en una conversión ecológica integral, personal y comunitaria.
Que ésta sea la contribución de la CVX a un profundo cambio personal y social coherente con *Laudato Si'* en la sanación -o Tikkun- de la tierra.

7. Una oración por la Tierra (*Laudato Si'*):

Padre nuestro que estás presente en todo el universo y en la más pequeña de tus criaturas, Tú que rodeas con tu ternura todo lo que existe, derrama en nosotros la fuerza de tu amor para que cuidemos la vida y la belleza. Inúndanos de paz, para que vivamos como hermanos y hermanas sin dañar a nadie.

Padre de los pobres, ayúdanos a rescatar a los abandonados y olvidados de esta tierra que tanto valen a tus ojos. Sana nuestras vidas, para que seamos protectores del mundo y no depredadores, para que sembremos hermosura y no contaminación y destrucción. Toca los corazones los que buscan solo beneficios a costa de los pobres y de la tierra. Enséñanos a descubrir el valor de cada cosa, a contemplar admirados, a reconocer que estamos profundamente unidos con todas las criaturas en nuestro camino hacia tu luz infinita.

Gracias porque estás con nosotros todos los días. Aliéntanos, por favor, en nuestra lucha por la justicia, el amor y la paz.

8. A veces me siento, ... como uno de los apóstoles en una de las barcas ... en medio de una tormenta... tengo miedo...

[Por el clamor de la Tierra / Papa Francisco]

Recemos por el clamor de la Tierra.

Si tomamos la temperatura del planeta,
nos dirá que la Tierra tiene fiebre,
y se encuentra mal, como cualquier enfermo.

Pero nosotros, ¿escuchamos este dolor?

¿Escuchamos el dolor de los millones de víctimas de las catástrofes ambientales?
Los que más sufren las consecuencias de estos desastres son los pobres, los que se ven forzados a dejar su casa por inundaciones, olas de calor o sequías.

Hacer frente a las crisis ambientales causadas por el hombre, como el cambio climático, la contaminación o la pérdida de biodiversidad, pide respuestas no solo ecológicas, sino también sociales, económicas y políticas.

Tenemos que comprometernos en la lucha contra la pobreza y la protección de la naturaleza, cambiando nuestros hábitos personales y los de nuestra comunidad.

Oremos para que cada uno de nosotros escuche con el corazón el clamor de la Tierra y el clamor de las víctimas de las catástrofes ambientales y del cambio climático, comprometiéndonos personalmente a cuidar el mundo que habitamos.



9. ¡Veo en internet y aprendo de nuestras hermanas y hermanos de CVX sobre el caos de las pandillas armadas en Haití! El conflicto político, económico y social en América del Norte encendido por una administración caótica y cruel, que lleva a Estados Unidos, Canadá y México -como muchas áreas del mundo- a este oleaje tormentoso. En medio de la crisis climática para todos nosotros, este es un momento de ansiedad y desgarrador...

10. Recientemente, miembros de la CVX en el Líbano nos compartían por teléfono: "¡Fue una noche difícil! ¡Las explosiones no han parado!" Durante el último año, la violencia, la destrucción y el dolor se han producido en Tierra Santa, Sudán del Sur, la República Democrática del Congo, Ucrania desde hace ya 3 años...
... ¡Ya no sé qué hacer! Me siento totalmente impotente....

[Canto de lamentación]

*Todas las criaturas de nuestro Dios y Rey
levanten sus voces, déjenlas resonar
llenen la Tierra de lamentos
clamen por los abusos de nuestro poder
digan lo que perdemos con cada hora.*

Por nuestra codicia y depredación

Señor, ten piedad. Cristo, ten piedad. Señor, ten piedad.



11. ¡Además del clamor de los pobres, está el clamor de la tierra! "A través de una explotación imprudente de la naturaleza, [los seres humanos] corren el riesgo de destruir nuestra Casa Común". El Papa Francisco también habla de "la posibilidad de una verdadera catástrofe ecológica bajo el efecto de las consecuencias de la civilización industrial" [LS 4] (Horizonte 183). ¿Soy el único que se da cuenta de que cada uno intenta remar a su manera y que damos vueltas en círculos?
12. ¿Soy la única, el único en sentirme solo?
13. Pero ¿qué pasaría si nosotros, en la barca de la CVX, en medio de esta tormenta, de este caos, de esta polaridad, de este miedo a la ley del más fuerte...nos atrevemos a la Esperanza?!
14. Hoy celebramos y festejamos tres eventos
15. La Fiesta de la Anunciación a María
16. El 10^{mo} Aniversario de la Encíclica Laudato Si'
17. Nuestra pertenencia al movimiento mundial de la Comunidad de Vida Cristiana
18. La Fiesta de la Anunciación. Desde sus inicios, la CVX ha tenido una "especial devoción a María". ¿Qué tal si... nos dejamos guiar por María?
19. La oración de María en la Anunciación, uno de los momentos más importantes de su vida, es un modelo para nuestra propia oración. Pidió estar totalmente abierta a todo lo que Dios le pedía: "He aquí la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra", dice Lucas.
20. **Oración de entrada**
Oremos para que todas y todos escuchemos con el corazón
el clamor de la crisis ambiental,
el clamor la Tierra y el de las víctimas de desastres y guerras,
asumiendo un compromiso personal de cuidar el mundo que habitamos.
"La esperanza nos invita a reconocer que siempre hay una salida,
que siempre podemos afinar el rumbo, que siempre podemos hacer algo
para resolver los problemas" (LS 61).

21. Desde 2015, con la encíclica Laudato Si', el Papa sigue invitándonos:

«Queridos hermanos y hermanas: “Con imaginación llena de gracia, esperemos y actuemos con la creación”».

Levántate y ponte en camino con tus hermanos y hermanas para responder estas dos preguntas:

1/ **Aquí en casa, ¿cuál es el clamor de la tierra?**

2/ **Aquí en casa, ¿cuál es el clamor de los pobres?**

Y así, todas y todos estamos llamados a un despertar y a un cambio de vida.

22. **Visitación del Ángel a una joven llamada María**

El día de la Anunciación, el Ángel, con una flor en su mano, no la llama “María”. Le da el sobrenombre: “Llena de gracia”.

María escuchará este anuncio increíble. Ella no reclama. Ella cuestiona con realismo.



Como María, busquemos responder a las preguntas:

1/ **¿Cómo se puede realizar el proyecto de Dios?**

2/ **¿Cómo responder, como María, al llamado de Dios, ante la exhortación hoy del papa Francisco, ante los desafíos ecológicos de nuestro planeta?**

23. **Isabel: de la Decepción...**

"Mira, tu parienta Isabel está en su sexto mes, la que se llamaban estéril".

Isabel era la esposa del sacerdote Zacarías. Ambos vivían en Palestina y son descritos como "justos e irreprochables ante Dios".



Pero Isabel, "estéril" y "de edad avanzada", no le dio hijos a su esposo.

María corre a casa de su prima ...no puede esperar para compartir algunas noticias, buenas noticias.

María e Isabel: un abrazo fraterno, gozoso, profundo ante el misterio de la vida que nace, querida por Dios.

Las dos mujeres parecen estar bailando. Vibran con el anuncio de la venida de Dios y transmiten el ritmo de su amor.

24. Isabel: en la bendición...



Para ser una buena pareja de baile, contigo Señor, como en cualquier lugar, no requiero saber a dónde me conduces.

Debo seguirte, ser alegre, ser ligera/ligero y, sobre todo, no ser rígida/rígido.

No debo pedir explicaciones acerca de los pasos que tú quieres dar.

Tengo que ser como una extensión, ágil y viva de ti.

- 1/ **Como Isabel, en mi fe en el amor y en la voluntad de Dios ¿experimento dificultades, cruces, esterilidad en mi vida?**
- 2/ **¿Quién o quiénes han sido ángeles en mi vida que me devuelven una alegría profunda, un deseo de bailar con el Señor?**
- 3/ **¿De qué infertilidad quiere el ángel del Señor hacerme fructificar hoy?**

25. La duda de Zacarías

Zacarías no ha salido de casa. Está de pie a la sombra de la puerta, con la boca cerrada. El Evangelio refiere que es a causa de la visión que tuvo en el Templo. Sin embargo, el hecho de estar mudo no le impide bailar como María e Isabel.



Pero para bailar hay que salir, hay que encontrarse con los demás, dejar atrás la seguridad o el miedo a lo desconocido, optar por soltarse para bailar al compás de los demás.

Zacarías está en el umbral. Un paso más y dejará las sombras para entrar en plena luz. Un paso más y disfrutará plenamente de la alegre danza de las dos mujeres.

- 1/ **¿Cómo salir de la seguridad y el miedo a lo desconocido que paraliza la decisión y el discernimiento de la propia misión?**
- 2/ **¿Cómo salir de la duda y la inacción?**

26. El sueño de José y su discreto actuar



En esta "Anunciación a José", en el corazón de su sueño, la conciencia de José es iluminada por el Espíritu Santo. A partir de ese momento, José pudo actuar de acuerdo con el plan divino y pasar de la mera voluntad humana a un acto de fe.

La respuesta de José, su "Hágase", se concreta en la decisión de llevar a su casa a María, la que trae la Salvación del mundo.

La voluntad de José es tomada por Dios y su casa se convierte en la de Emmanuel.

1/ **José, tú eres el único testigo del secreto de María ¿Qué pasaría si aprendiera de tu hermoso silencio?**

2/ **¿Estoy dispuesto a cuidar de aquellos y aquellas a quienes Dios me confía cada día?**

27. ¿Qué pasaría si hoy, el anuncio del ángel Gabriel fuera a través del llamado del Papa a toda persona de buena voluntad?

Respondo al llamado del Papa Francisco...

... ¿como María?

... ¿como Zacarías?

... ¿como Isabel?

... ¿como José?



28. Mientras esperamos la respuesta de nuestro corazón, ¿qué pasaría si apelamos a nuestra cabeza?!

El mensaje de Laudato SI' es doble:

- Todo está conectado
- Existe un antídoto

Todo está conectado:

La crisis climática y la crisis de injusticia social tienen su origen en la crisis moral de nuestra sociedad industrial de consumo desenfrenado, cultura del descarte e indiferencia. Recordemos...la barca en la tormenta...

Pero, si estamos preparados para escucharlo, hay...

El antídoto: la Contempl-Acción-Comunitaria:

Que se compone de 3 palabras, 2 verbos aparentemente opuestos y una manera de hacer: Contemplar... Actuar... en Comunidad

29. **Primera palabra: Contemplación,**

que también podemos entender como meditación u oración; y que podemos resumir como **DIA**

D de ¡¡Detenerse!!: Dejamos de correr, dejamos de querer hacer todo... Nos tomamos un descanso... Cierro los ojos, respiro hondo, me detengo en el 1-2-3 y exhalo lentamente por la boca como si tuviera una pajita. Hago esto 3 veces... Ahora mismo... Inhalo 123 y exhalo... Una última vez... Respiro...

I de Iniciar... Acoger el Aquí y Ahora: respiro, escucho, miro a mi alrededor y, lo más importante, a las personas que me rodean...

A de Agradecer... Agradecer, a pesar de todo lo que me está pasando, estoy vivo, viva, y me atrevo a expresar a mi corazón gratitud por este don de Dios

30. ¡Riesgo de efectos secundarios!:

Es posible que descubra que:

“Menos es más”

Menos acumulación de cosas = menos preocupaciones, y por lo tanto quizá + tiempo, + alegría ...

“La lucha por la vida puede convertirse en compartir con la Vida”

Mi tesoro máspreciado, el tiempo, puedo compartirlo con los demás para los demás...

31. **Segunda palabra: Acción**

“Pequeño momento tras pequeño momento...Un paso pequeño a la vez”. Decido armonizar mi vida con mis sueños, mis valores humanos profundos, mi fe...todo mi “Tengo un sueño – Imagina”

32. **Tercera palabra: en comunidad**

Está decidido ...me pongo de pie y me comprometo, en mi comunidad, a un proceso para responder aquí en casa con los demás, al clamor de la Tierra, al clamor de los Pobres.

33. Y... no me olvido de tomarme el tiempo para regresar a la meditación y la oración... Y de vuelta a la contemplación-acción ... y así sucesivamente en este ciclo de escucha profunda y respuesta.

34. Y... si como María, ... con María,
me atreví a correr el riesgo para escuchar el mensaje del Papa Francisco,
para meditar sobre ello
y atreverme a decir “¡Aquí estoy!” y “hágase en mí según tu voluntad” ...
levantarme y ...actuar...
35. Así que paso a paso, momento a momento, contigo, con él, con ella, juntos tal vez
nos convirtamos en Peregrinos de Esperanza...
“... Junto con todas las criaturas, caminamos por esta tierra buscando a Dios...
¡Caminemos cantando! Que nuestras luchas y nuestra preocupación por este
planeta no nos quiten el gozo de la esperanza" (LS 244).

36. [Canto: Salgamos a altamar con Ignacio]

[coro]:

*Vayamos a altamar, tomemos el viento,
salgamos del puerto, ¡atrevámonos a soñar de nuevo!
Vayamos a altamar, tomemos el viento,
el riesgo es grande, ¡pero nos hace vivos!*



*Para cantar a Dios y bendecirlo, caminemos con **Ignacio**
que nos enseña a servir, y a amar **con audacia**.
Fue herido por una bala de cañón, inicio de **otra historia**
el espíritu de Cristo lo levantó, su corazón latiendo lleno **de esperanza**.*

*Para embarcarnos hacia lo desconocido, con nuestras fuerzas **frágiles**
caminar junto a Jesús a la luz del **Evangelio**.
Dar testimonio de nuestra fe y llegar a ser **misioneros**
llevemos nuestros cantos, abramos nuestras voces, tracemos caminos que son **oraciones**.*

[coro]

*Crucemos los océanos que nos invitan al **gran viaje**
reinventemos nuestro corazón de niños/as y vayamos **juntos**
ampliemos todos los caminos que nos llevan a vivir como **hermanos y hermanas**
abramos nuestros corazones, abramos nuestras manos nuestra lucha es **sin fronteras**.*

[coro]

*Cultivar todos nuestros talentos, en una tierra más **fraterna**
comprometámonos, jóvenes y viejos, a la aventura **universal**.
Por encuentros inesperados, compartamos nuestras **experiencias**
siguiendo el ejemplo de Jesús, forjemos lazos de **confianza**.*

[coro]

*Para dibujar un mundo nuevo con cien colores de **esperanza**
no lo olvidemos, la tierra es redonda, puede unir nuestras **diferencias**
buscar a Dios diariamente y encontrarlo **en todas las cosas**
ofrendemos nuestra vida cada mañana, demos gracias a **Él, ¡Él nos escucha!***

37. Y ahora, como regalo para llevar a casa... Preguntas para ayudar al corazón y a la cabeza a avanzar y moverse... del Yo al Nosotros...

¿Por qué no buscar y leer una o dos vías para explorar en el número 183 de Horizontes? Es una hermosa "caja de herramientas" llena de recursos...

¿Por qué no proponer incluir el llamado de Laudato Si' y el Papa Francisco en la agenda de nuestros encuentros comunitarios locales, regionales y nacionales?

Como miembro de un movimiento ignaciano, ¿cómo podemos ofrecer nuestra "experiencia en el discernimiento y la conversación espiritual" en donde vivimos?

... Y todas las demás buenas ideas inspiradas por ti, desde tu propio corazón...

38. **Oración del Jubileo**

Franciscus

39. **Prière du Jubilé**

41. Padre que estás en el cielo, la fe que nos has donado en tu hijo Jesus-Cristo, nuestro hermano, y la llama de caridad infundida en nuestros corazones por el Espíritu Santo, despierten en nosotros la bienaventurada *esperanza* en la venida de tu Reino.

42. Tu gracia nos transforme en dedicados cultivadores de las semillas del Evangelio que fermenten la humanidad y el cosmos, en espera confiada de los cielos nuevos y de la tierra nueva, cuando vencidas las fuerzas del mal, se manifestará para siempre tu gloria.

43. La gracia del Jubileo reavive en nosotros, Peregrinos de Esperanza, el anhelo de los bienes celestiales y derrame en el mundo entero la alegría y la paz de nuestro Redentor. A ti, Dios bendito eternamente, sea la alabanza y la gloria por los siglos.

Amén

